



Handwritten signature and initials in blue ink.

**2ª REUNIÃO DA SESSÃO ORDINÁRIA DA
ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE
MOSCAVIDE E PORTELA DE 27-04-2023,
REALIZADA EM 16-05-2023**

ATA N.º 13

---Aos dezasseis dias do mês de maio de dois mil e vinte e três, pelas dezanove horas e trinta minutos, reuniu, na Casa da Cultura, sito na Rua António Maria Pais, nº 6A, em Moscavide, convocada nos termos legais, através de Edital, presidida pelo Presidente da Assembleia de Freguesia, Constantino Dias Teixeira e com a presença dos seguintes representantes:-----

PS – Partido Socialista-----

Constantino Dias Teixeira-----

Carla Maria Ferro Marques-----

Diogo Alexandre de Carvalho Lopes Cardoso-----

João António Leal Cruz Franco-----

João Pedro Andrade Marques-----

Duarte Carlos Aníbal Coelho Alcântara-----

Albertina Filomena Pereira Guerreiro-----

PSD – Partido Social Democrata-----

Maria da Conceição da Veiga Testos (em substituição de Paula Cristina Vera Cruz de Oliveira Nunes)-----

Rui Pedro Tavares Varela Silvestre-----

Manuel Marques Dias (em substituição de Jorge Manuel Lopes Antunes)-----

IL – Iniciativa Liberal-----

Tiago José Godinho Tajola-----

CDU – Coligação Democrática Unitária-----

Ana Raquel Mendes da Silva-----

CH – Chega-----

Aquilino José Marques Ventura-----

PERÍODO DA ORDEM DO DIA-----



-----PONTO UM-----

Proposta de Deliberação nº 458/2023 – Relatório de Gestão e Conta de Gerência referente ao Ano de 2022. (Apreciação e Votação ao abrigo da Alínea a), do Nº. 1 do Artigo 9º da Lei 75/2012 de 12 de setembro-----

- O Presidente da Junta inicia a apresentação do documento dizendo que se comprometeu em finais de 2017, em fazer crescer as receitas próprias e receitas inerentes às competências. Refere ainda que esta Junta de Freguesia foi a que mais cresceu ao nível das receitas, comprovado pelo documento apresentado, e que se verifica uma estabilidade que não seria possível com os orçamentos que existiam quando se iniciou o mandato.-----

- João Marques (PS), refere que se continuam a realizar bastantes formações, o que é muito bom e que verificou que são emitidas poucas licenças de canídeos, sugerindo que seja efetuado um trabalho para que os proprietários dos canídeos sejam alertados para a obrigatoriedade de se fazer o registo dos mesmos. Parabeniza a Junta de Freguesia do trabalho que está a executar e pelas transferências da Câmara que tem sido de maior valor.-----

- Manuel Dias (PSD) refere que continuam em desacordo com alguns documentos e questiona o motivo pelo qual as atas da assembleia não se encontram publicitadas no site. Refere ainda que os saldos de caixa e bancos continuam a não ser apresentados à assembleia através de extratos e que não se conhecem os fornecedores a quem se deve e outras questões no âmbito de valores apresentados.-----

- O Presidente da Junta refere que os documentos que são obrigatórios estão todos colocados no site e em relação às atas, vai verificar com os serviços. Relativamente aos devedores, refere que são valores que transitam dos anos anteriores, e de herança deixada do outro mandato. Informa que, em relação aos devedores de ocupação de via pública, a Junta de Freguesia, para beneficiar o pequeno comércio, no âmbito da pandemia, isentou algumas licenças e alguns operadores dos painéis outdoors deixaram de pagar. Acrescenta ainda que houve uma melhoria nos equipamentos da Junta de Freguesia, o que acarreta maiores investimentos.-----

- Manuel Dias (PSD) refere que todos os anos se fala deste assunto dos gastos com pessoal. A Junta de Freguesia tem prestado um bom serviço, é colaborativa e ajuda as Associações. O relatório está bem apresentado, mas nunca coloca “notas” ao lado das verbas/rubricas a explicar de que se trata e aparecem vários contratos, todos do mesmo valor, a pessoas individuais, não se percebendo o que é.-----

- O Presidente da Junta respondendo, refere que existem contratos de prestação de serviços, vínculos precários (recibos verdes), que existe uma panóplia de serviços prestados em todos os equipamentos da Junta e que progressivamente, com cautela, a Junta vai regularizar quase todos

Handwritten initials and the number '26' in blue ink.

para os projetos apresentados no início do mandato.-----

- Tiago Tajola (IL) refere que é relevante apresentar os números fazendo comparação com aqueles que foram apresentados em anos anteriores. Não estão detalhadas no relatório a análise das alterações. Sugeriu fazer diferente no próximo relatório.-----

- O Presidente da Junta respondendo ao eleito, refere que este documento tem sido, ao longo dos anos, melhorado por sugestão e propostas dos eleitos e poderá melhorar muito mais. Acrescenta que essa diferença da receita e despesa que foi referida, é o resultado do saldo de gerência, porque no processo de prestação de contas, ele já não é analisado sem o saldo de gerência, mas sim no seu todo.-----

- Tiago Tajola (IL) questiona se existe 650 mil euros de saldo de gerência que passa dum ano para outro, se existe 100% de receita de 4 milhões, 100% da despesa seria 450 menos 650 que dá 3.800 milhões, já o resultado mais de 100 mil.-----

- O Presidente da Junta respondendo ao eleito refere que no orçamento, a despesa não pode ser superior à receita, no orçamento inicial. A despesa e a receita vão sofrendo correções ao longo do ano. Pode acontecer haver divergências entre despesa e receita.-----

- Maria da Conceição da Veiga Testos (PSD) questiona sobre a questão da valência do berçário. Refere ainda que estranha não haver no documento qualquer referência aos Rotários, acrescenta que a obra que teve um valor global de 126 mil euros e foram atribuídos pelos rotários 67 a 68 mil euros, dependente do câmbio dos dólares americanos, sendo que a Câmara da CDU atribuiu 25.000 mil euros, a Câmara PS com 25.000 mil euros e lamenta que não haja referência a este parceiro que contribuiu com mais de metade dos 126 mil euros.-----

- O Presidente da Junta respondendo à eleita refere que não houve esquecimento. Esse reconhecimento existiu no documento da informação escrita do trimestre. Este documento (relatório) será mais para a prática financeira. Numa reunião havida com o rotary, foi apresentado o projeto do berçário da creche que mais tarde foi aceite a atribuição do valor. Finaliza referindo que o rotary é uma instituição que orgulha a freguesia.-----

- **PROPOSTA APROVADA POR MAIORIA, COM 3 VOTOS CONTRA DO PSD, 1 DO IL E 1 DO CH, COM ABSTENÇÃO DA CDU (1), E 7 VOTOS A FAVOR DO PS.**-----

- Foi apresentada uma declaração de voto do PSD que se anexa à presente ata.-----

-----PONTO DOIS-----

Proposta de Deliberação nº 459/2023 – 1ª Alteração Modificativa ao Orçamento de Receita e da Despesa, PPI e PPA (Apreciação e Votação ao Abrigo da Alínea a), do n.º 1 do Artigo 9º da Lei 75/2013, de 12 de setembro-----

- O Presidente da Junta fez a apresentação do documento e refere que esta alteração, se relaciona com a conservação, alimentação, produtos de limpeza e, tendo em conta as notícias recentes, a valorização salarial, considerando o aumento do vencimento base e subsídio de refeição.-----

- **PROPOSTA APROVADA POR MAIORIA, COM 1 VOTO CONTRA DO CH, 1 ABSTENÇÃO DO IL, E 7 VOTOS A FAVOR DO PS, 3 DO PSD E 1 DA CDU.**-----

- O Presidente da Junta informa que existe a necessidade da realização de uma outra reunião para aprovação uma pequena alteração no Mapa de Pessoal, pelo que solicita a disponibilidade dos eleitos, referindo que poderá ser online.-----

Foi deliberado, por unanimidade, que irá ser marcada uma reunião extraordinária, via online.---

Não havendo mais pedidos de intervenção, o Presidente da Assembleia de Freguesia deu por terminada a reunião, passando a palavra à Primeira Secretária para leitura da minuta da ata, a qual foi aprovada por unanimidade.-----

Nada mais havendo a tratar, O Presidente da Mesa deu por encerrada a sessão pelas 21h22.----

- Para constar, se lavrou a presente ata, que vai ser assinada pela Mesa da Assembleia.-----

Moscavide, 17 de maio de 2023.-----

O Presidente da Mesa



A 1ª Secretária



O 2º Secretário

